

Incertidumbre en EU impulsa exportaciones mexicanas (El Financiero 27/01/17)

Incertidumbre en EU impulsa exportaciones mexicanas (El Financiero 27/01/17) THAMARA MARTINEZ
tmartinez@elfinanciero.com.mx Viernes, 27 de enero de 2017 Empresas elevan el flujo de mercancías ante la aplicación de un posible arancel. En diciembre de 2016 las exportaciones mexicanas registraron un crecimiento de 6.6 por ciento, a 33 mil 232 millones de dólares, con lo que sumaron dos meses consecutivos al alza. Analistas de Banorte mencionaron que el mayor flujo de comercio fue reflejo de las declaraciones de Trump sobre el futuro de la relación comercial entre México y Estados Unidos. "Consideramos que dado este entorno de incertidumbre, es probable que las empresas exportadoras mexicanas incrementarán los flujos de mercancías hacia Estados Unidos durante el primer trimestre del año previendo un escenario de mayores aranceles a sus exportaciones hacia delante", apuntó en un reporte Alejandro Cervantes, economista senior de Grupo Financiero Banorte. De acuerdo con cifras del INEGI, los envíos de manufacturas mexicanas fueron 4.6 por ciento mayores en diciembre, contemplando aumentos de 6.5 por ciento en las ventas del sector automotriz y de 3.7 por ciento en el resto de manufacturas. Destacaron los envíos petroleros que aumentaron 50 por ciento anual en diciembre, el mayor repunte en cinco años y medio. En tanto, las exportaciones agropecuarias subieron 11.9 por ciento y las extractivas 2.1 por ciento. Las importaciones crecieron 4.1 por ciento al sumar 33 mil 204 millones de dólares. Con esto, México reportó un superávit en su balanza comercial por 28.2 millones de dólares durante diciembre, que contrasta con el déficit reportado en el mismo mes de 2015, por 714.7 millones de dólares. "Vimos una mejoría respecto a los meses previos del año. La razón del superávit tiene que ver con un crecimiento de las exportaciones, sobre todo las petroleras, que tuvieron una recuperación importante en diciembre; considerando que fue un mes en el que los precios del petróleo empezaron a repuntar más claramente", dijo Raúl Rodríguez, coordinador de estudios económicos de Citibanamex. Sin embargo, en las cifras acumuladas de 2016, las ventas externas reportaron una caída de 1.8 por ciento, donde las de la industria manufacturera disminuyeron 1.2 por ciento, la primera baja desde la crisis financiera de 2009. Las ventas automotrices al extranjero se redujeron en 1.0 por ciento al cierre del año, revelando también la primera disminución en las exportaciones del segmento desde 2009. "En las cifras acumuladas se confirma que 2016 fue un año complicado en términos de la evolución del sector externo", mencionó Rodríguez. Anticipó que los flujos comerciales del exterior tendrán un contexto más complicado en el presente año, sobre todo al añadir el factor Trump.